

SÓLLER

SEMANARIO

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)



D.^a Catalina Morell Noguera

falleció en esta ciudad a las seis de la mañana del martes, día 15 del corriente mes,

A LA EDAD DE 61 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

==== (E. P. D.) =====

Sus apenados esposo, D. Miguel Martí Oliver; hijos: D.^a Antonia, D. Antonio y Srta. María; hijo político, D. Miguel Canals Colom; hermanos: D. Antonio-Juan, don Bartolomé y D.^a Isabel; hermanos políticos: D.^a Antonia Oliver y D.^a Elena Bricaud, don Pedro, D. Andrés, D. Antonio y Srta. María Martí Oliver, D.^a Florentina Cardona, doña Margarita Ordinas, D.^a María Mayol y D. Pedro-Antonio Coll; sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma de la finada, por lo que recibirán especial favor.

El Excmo. y Rdmo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.



D.^a Catalina Pomar Forteza

Viuda de D. Antonio Aguiló Forteza

falleció en esta ciudad el día 18 del mes actual

A LA EDAD DE 85 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

==== (A. E. R. I. P.) =====

Sus atribulados hijos: D. Nicolás, D. Antonio, D. José y D. Jaime; hijas políticas, D.^a Francisca Forteza, D.^a Anita Tomás, D.^a Juana M.^a Forteza y D.^a María Alcina; nietos y nietas; hermanos y hermanas; hermanos políticos; sobrinos y sobrinas, primos, primas y demás parientes, (presentes y ausentes), participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma de la finada, por lo que recibirán especial favor.

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

UNION E INDEPENDENCIA

La situación internacional demuestra palpablemente la importancia que los acontecimientos interiores tienen para la vida externa y la independencia efectiva de los pueblos.

Hace poco, y a raíz de unas elecciones, se constituyó en Rumania un Gobierno de carácter netamente nacionalista que anunció la separación, de su vida social y política, de los elementos desarraigados que atendían exclusivamente a su medro personal sin tener en cuenta el público. Al mismo tiempo se hicieron demostraciones que indicaban la simpatía del nuevo Gobierno en favor de los Estados totalitarios que, pese a todas las convicciones y deseos, son los únicos que acaban con la anarquía y el desbarajuste.

Las nuevas orientaciones causaron alarma en Ginebra, y tras algunas conferencias y entrevistas debieron movilizarse todos los elementos de dominación para acabar con el Gobierno que quería ser independiente. La crisis se produjo, y Rumania vió, por el momento, malogradas sus legítimas aspiraciones a desprenderse de sus amarras internacionales.

Conviene tener en cuenta que Rumania posee una importante riqueza petrolífera financiada en gran parte por capital extranjero, y que lo mismo ocurre con las exportaciones de sus productos agrícolas y forestales. Además, entraba Rumania en el sistema de defensa de Francia constituido por una serie de aliados que rodeaban a los pueblos que el Tratado de Versalles trató inútilmente de asfixiar.

Deshechas algunas de las alianzas forjadas por los políticos franceses ante el temor bolchevique y la inteligente labor diplomática de los grandes Caudillos europeos, se intentó por Delbos la reanudación de lazos y amistades, pero no acompañó el éxito a la gestión francesa.

Al contrario, las naciones de Centro Europa se hallan cada día más lejos de concomitancias filo-comunistas y vuelven severamente la espalda a los que fueron sus amigos.

Cuando un Estado tiene unidad interior y gobernantes con poder suficiente, afirma integralmente su personalidad en las cuestiones nacionales; lo que le permite presentarse después con toda su potencialidad en el orden internacional.

Es el caso de Italia, nuevamente forjada por Mussolini en el yunque de la disciplina; y de la Alemania de Hitler, fuerte y poderosa a despecho de sus temibles enemigos. Y también, aunque en otro grado, las situaciones de Polonia y Yugoslavia.

En Rumania hubo un pequeño intento de dominación interior para desembocar luego en la independencia exterior efectiva. Pero nada se consiguió: los elementos que explotan sus riquezas mostraron su disconformidad y amenazaron con dificultades y la creación de inconvenientes.

El Gobierno rumano tuvo que dimitir. No tenía apoyo suficiente en la opinión y no pudo defender con arrogancia sus naturales aspiraciones. Otro resultado se hubiera obtenido si tras el Gobierno Goga hubiera estado toda la población rumana.

Nos encontramos, por consiguiente, ante una desairada situación internacional que solamente la desunión interior ha hecho posible.

Estos últimos días, Stalin ha anunciado una intensificación de la propaganda comunista en las naciones democráticas para, una vez creado el ambiente revolucionario y de discordia adecuado a sus planes, influir en los Gobiernos que se constituyan. Así podrá lograr una extensión internacional de su poder que directamente no alcanzaría jamás.

A nadie consentiría Francia una intromisión en sus asuntos como la que está sufriendo de parte del Komintern. Si éste se presentara como una potencia que trata con otra, la repulsa sería fulminante; pero se presenta mediante las células comunistas de fábricas y talleres y un ejército de propagandistas que acaban por filtrarse en todos los

I
¡Cuánta es la belleza del panorama que ante mis ojos se extiende! Desde la ventana de mi habitación estoy contemplando esa gigantesca mole de la Serra, con su cabellera reverdeciente de pinos, o con su corona de olivos glaucos circundándola majestuosamente.

hada nocturna. Alguna ráfaga agita suavemente, mansamente, las líneas sobrias del ramaje cuya silueta se dibuja en el espacio.

¡Claras noches invernales frías como una caricia de muerte, de ambiente callado y monacal, tristes y meditabundas como el suspiro de un alma en agonía!...

III

Día ceniciento y pavoroso como un lamento de ninfa errabunda. Vengo de recorrer un trayecto desde *L'Illeta*, pasando por *Torre Picada*, hasta el Puerto. He visto los montes cuyos picachos, irguiéndose cual cenotafios inmensos, dormíanse en la neblina. Las ráfagas de viento huracanado pasaban intermitentes azotando arboledas y acantilados, y silbando con fragor horrisono. El *Penyal Bernat* hendía su énea cabeza lúgubre y llorosa, cual contemplativo penitente que se asomara en la infinidad del etéreo espacio. *L'Illet* era batido frenéticamente por las debelantes olas llenas de espumosa iracundia, cual ménades terribles, o silvados canes dantescos que con roncós aullidos infernales persiguieran a sus víctimas.

La *Torre Picada*, ennegrecida por los años y el temporal, se levantaba con religiosa severidad, cual gladífero vigía que siguiera aún expiando la musulmana vela traidora que nunca llegará. Los milenarios olivos de hirsutos y reforcidos troncos encrepáanse por el árido monte. ¡Ni los mismos condenados del Dante tendrían tan extraña figura!

Aquí, en la playa las olas se estrellan con furia en los peñascos ribereños. Las gaviotas blanquecinas revolotean por el cenizoso espacio.

Ahora, una fría y enervante llovizna, triste como el destino de un pordiosero sin abrigo y sin morada y sin alimento, va bañando la campiña.

Una canción femenil, sutil y delicada, hasta mí llega, como aura de romanticismo y melancolía.

No olgo bien lo que dice; mas recuérdame la del marinero fantástico de Costa y Llobera:

«La vida mía, la vida amor...»

IV

Amanece hoy con un cielo papiráceo y brumoso. Pocho y ciguatoado el horizonte, muestra la acidia glacial del máximo rigor de invierno. Al cabo de poco, una ligera capa de nieve cubre montes y valles.

Ha sido el beso del hada vestida de flor de almendro al rozar con sus plumíferas alas la acerina cordillera dormiente, dejándola repleta de acicalada plumería.

Inmégense ahora las cúspides en caliginosos remolinos de neblina que—cual rebaño fantasmagórico—dífase que pacen místicamente por entre lirios y azúcenas.

¡Bienvenida la nieve, sonrisa de la Pareza que destrenza por un momento las galas de su virgíneo blanco!

Visiones cambiadizas de febrero, como delirantes sueños de un enfermo—*velut aegri somnia*, que diría Horacio—gemidos ténues de la Naturaleza que sufre la manía de un insomnio eterno.

¿No es también algo así ese fantasma incoloro y espectral de muchas vidas?...

MIGUEL GAYÀ SITJAR.

Sóller, Febrero de 1938.

Se compraría

uno o varios cofres Vieneses en buen estado.

Para informes dirigirse al anuncio n.º 108 en esta Administración.



D. Nicolás Fuster Pomar

falleció en Colmar, el jueves, día 10 del corriente a las dos de la madrugada

A LA EDAD DE 39 AÑOS

**Habiendo recibido los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica**

==== **A. E. R. I. P.** ====

Sus afligidos esposa, D.^a Luisa Miró; madre política, D.^a Margarita Aguiló; hermanos: D. Jaime, don Francisco y Joaquín; hermanas: D.^a Ana, D.^a María y D.^a Rosalía; hermanos políticos: D. Francisco, don Antonio, D. Joaquín, D. Pedro, D. Gabriel, D.^a Magdalena y D.^a Margarita Miró, y D. Francisco Arbona; tíos, sobrinos, primos y demás parientes, (presentes y ausentes), participan a sus amigos y conocidos esta sensible pérdida y les suplican su asistencia al Oficio Conventual que se celebrará en la Iglesia Parroquial, el miércoles día 23, a las nueve, o que de otro modo tengan presente al finado en sus oraciones, lo que tendrán como un especial favor.

El Excmo. y Rdmo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

órdenes nacionales a través del Frente popular.

Si nuestro vecino país sabe reaccionar, no le ocurrirá nada; pero si no sabe dominar en el interior, tampoco podrá hacerlo en el exterior. La falta de potencialidad de fronteras adentro le hará campo muy apropiado a la dominación de las fuerzas internacionales, que, con frecuencia, no son muy comparibles con los intereses de la Nación.

Por lo que se refiere a España, todos sabemos cuál ha sido el mal que nos ha conducido a la situación trágica de hoy: nuestra indisciplina y la desunión, que malograban los mejores esfuerzos y hacían posibles las intromisiones de elementos extraños.

En la nueva España nada de eso podrá ocurrir. Basta para demostrarlo fijarse en que en Rumania, país sin guerra, no puede constituirse libremente un Gobierno; en cambio puede constituirlo el Generalísimo Franco, porque cuenta con la adhesión entusiasta y unánime de todos los que le siguen.

La unión y fortaleza interiores hacen posibles la independencia efectiva y el reconocimiento y respeto de la potencialidad exterior.

M. P.

Sóller 16-II-38, 2.º T.

Más cerca, en flor los almendros, su alba veste nupcial de recién-desposada aparece cual sonrisa de miles de labios de ángel hechos florecillas de balsámico aliento.

Esos almendros, floridos estos días, dan un nuevo aspecto y matiz al valle de Sóller, de suyo tan poético.

Ahora, en Febrero, cuando ofrecen los naranjos la visión espléndida de sus frutos, ofrece otrosí una nota muy bella ese virginal sudario de la Naturaleza,—«girones engarzados del blanco traje de novia de la Primavera» que se avecina, diría Francisca Alcover—destacándose en el verdor perenne de este valle, verdadero jardín de Hespérides.

¡Albricias, amigos de la Poesía! El hállio de Abril que se acerca ya se deja paulatinamente percibir, y de buen hado su sonrisa es esa floración inmensa que nuestra atención conmueve.

II

Noche serena y glacial de invierno. El cerúleo firmamento aparece tachonado de estrellas.

A través de los olmos de desnudo ramaje—descarnados esqueletos vivientes—el astro de la noche envía cataratas de luz argentada.

Errante y solitario, voy por la calle silenciosa. Estoy inhalando alientos de

YO SOY ESPAÑOL

Lo afirmaban muchas circunstancias: mi idioma, mis creencias, mi educación; las costumbres de mi hogar, la abuela desgranando con voz temblona, como en un rosario de ensueño, la bella fantasía de los Reyes; la madre joven, vigorosa y tierna, musitándose al oído la oración al acostarme y arrancándome, con un beso, la promesa de ser bueno para merecer gracia de los Santos Monarcas; el padre, enérgico, viril, bueno en su rudeza limpia y diáfana como el agua de nuestros arroyuelos, llevándome al Santuario de la Virgen a orar y a venerarla.

Cuando los siete años florecieron, la Vida comenzó a grabar sus primeros trazos en el libro blanco del corazón; y fué con el ejemplo de españoles inmortales. Cortés, Pizarro, Cervera, Vara del Rey, como yo supe de la dignidad humana, del valor y del honor.

Sin embargo con el paso de los años, la cercanía de mi país (a 90 millas de las costas norte americanas) y la lejanía de la influencia ibérica, diluida en el tiempo y en la distancia, dejaron en mí si se quiere, un sedimento de españolismo, pero muy atenuado, tanto, que ya era sólo el recuerdo de una leyenda de oro de un país que existió.

Mas un destino providencial, premiando no se que méritos míos desconocidos, me arroja un buen día en playas españolas; arriba con la incertidumbre del que llega a un país totalmente desconocido y en la seguridad de no encontrar sino los despojos inciertos y débiles de una raza que fué heroica y que trazó rutas al mundo.

Con los primeros españoles que tuve relación, empecé a ver que no había sólo lo tembladeras de fango, existían también vetas ignoradas de oro, donde vivía como en la secular bandera de España, la herencia sagrada de los fundadores de Imperios.

Da comienzo, en un amanecer de Esperanzas y de Victorias, el más formidable Movimiento de reacción realizado por un pueblo para salvar su linaje incomparable y su historia inigualada. Y empieza para mí a trocarse en realidad aquella leyenda que aprendí con fe de siete años. Me entero de que España, la Grande, existió y existe aún y existirá siempre, porque es inextinguible y eterna como su propio destino histórico.

Y la veo magnífica, en toda la hermosura doliente de su calvario y de su grandeza, salir de entre los escombros, del brazo de Moscardó en Toledo; resistir a pie firme sobre el carro de la Gloria con el Capitán Cortés en el Santuario; discutir palmo a palmo el terreno a la horda y conservar la posición en Oviedo con Aranda, en la proporción de uno contra cuatrocientos. Y el mundo se sorprende cuando la ve, despojada de su flota por la traición,

dominar el mar con unos cuantos botes artillados, pero, además artillados con una arma poderosa, una arma que no se compra ni se vende y que es patrimonio propio, porque está hecha con la fe y el honor de sus Caballeros del Mar.

Y confieso que en el transcurso de estos veinte meses, lo he visto todo, todo, menos lo que esperaba ver a mi arribo; aquel despojo incierto y débil no existía. Me lo han asegurado, el bravo falangista que cayó sin retroceder un solo paso y cantando se fué a los luceros a confundir el color de su camisa gloriosa con el azul del cielo; y la

NORMAS E IDEARIO

DIJO JOSÉ ANTONIO...

Si la revolución socialista no fuera otra cosa que la implantación de un nuevo orden en lo económico, no nos asustaríamos. Lo que pasa es que la revolución socialista es algo mucho más profundo; es el triunfo de un sentido materialista de la vida y de la historia; es la sustitución violenta de la religión por la irreligiosidad; la sustitución de la Patria por la clase cerrada y rencorosa, la agrupación de los hombres de todas las clases dentro de la Patria común a todos ellos; es la sustitución de la libertad individual por la sujeción férrea de un Estado que no sólo regula nuestro trabajo, como en un hormiguero, sino que regula también, implacablemente, nuestro descanso. Es todo esto. Es la avenida tempestuosa de un orden destructor de la civilización occidental y cristiana; es la señal de clausura de una civilización que nosotros, educados en sus valores esenciales, nos resistimos a dar por caducas.

Pero una Nación no es un rebaño, es un quehacer de la Historia. No queremos más gritos de miedo; queremos la voz de mando que vuelva a lanzar a España, a paso resuelto, por el camino universal de los destinos históricos.

Una Patria que nos una es una gran tarea común; tenemos una gran tarea que realizar; España no se ha justificado nunca sino por el cumplimiento de un universal destino y le toca ahora cumplir éste.

(Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.)

mujer española, eterna en su bondad santificando la lucha con su virtud y su enfezera; y el niño que aprende y siente cuajarse en voluntad de Imperio el ¡Arriba escuadras a vencer! y nota en su corazón una Esperanza cierta de bello y azul amanecer para la Patria.

¡España existe!—Y España llevará la grandeza de su Imperio espiritual y el orgullo legítimo de ser español a sus hijos de América que la esperan jubilosos y con los brazos abiertos, para ofrecerle empapadas de emoción las rosas de su respeto y de su cariño a la Madre Amorosa.—Por eso «YO SOY ESPAÑOL».

ALFREDO MAS CERUTTI.

(Servicio de Colaboración de la Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller.)

EPISODIOS DE LA GUERRA

Crispín, el huertanico de mi tierra

Ayer encontré, rezando devoto, ante la Virgen del Pilar, a Crispín, huertanico de mi tierra.

Le conocí, junto a las márgenes del Segura, en el riconcito dorado de un huerto de naranjos. Le veía en los atardeceres de Mayo parar su yunta de vacas en la puerta del Santuario de la Patrona, descubrirse devoto, rezar y santiguarse; le veía también detrás de los Viáticos, la blusa al hombro y la vela en la mano; le ví en la fecha aún reciente, cuando salía de la iglesia, junto a una huertanica, fresca como una rosa, y acompañe a los dos a su casa, donde, según costumbre

la infusa violencia que obliga a la víctima a empuñar armas para defender a los verdugos que llevan aún teñidas las manos en sangre de la propia familia.

Moviéndose en las tinieblas de la noche, va Crispín por los vericuetos que él conoce, a despedirse de los suyos...

Pero oigamos sus frases textuales que me ha contado a la puerta del templo de Nuestra Señora del Pilar.

—Mi madre con el último beso me dice: ¡Pásate!

Y mi padre:—¡Dispara al aire!

Escondiéndome como a la llegada, partí de noche a incorporarme donde no era conocido.

En la cárcel están mis tíos. Vestido de miliciano fui a verles. Apenas me advinaron desde el otro lado del rastrillo, me gritan:

En cuanto llegues al frente... sigue, sigue... ¿Entiendes?

Entendía demasiado... Temblé: creí que me detendría el oficial de guardia. Este añade:

—Sigue... ¡sin detenerte!

Así está aquello.

Llegué al frente.

No podía disimular.

Cada uno de aquellos me parecía el asesino de mi hermano, el destructor de mi familia, el enemigo de Dios y de la Patria.

Por las noches soñaba siempre lo mismo: que me pasaba...

Allí enfrente están los míos.

Un día el capitán nos dice:

—Los fascistas matan a los niños y a las mujeres.

No pude contenerme

—¿Y los leales, capitán?

—¿Qué dices?

—Que no echas, camarada, toda la sal a un guiso.

En la noche me dijeron unos amigos:

—Te matarán; has hablado demasiado...

Había oscurecido. Serían las ocho de una noche de este mismo mes de Noviembre; un soldado conocido se me acerca y me dice:

—¿Nos pasamos?

Estábamos en las trincheras; era el primer día que salía a ellas.

Miré los ojos del compañero. ¡Sería un espía?

Tenía yo una bomba de mano en el bolsillo.

La saco; me acerco a su oído y le digo: Para luego es tarde; echa delante... Era verdad.

Comenzamos a caminar; él delante, detrás yo, sin dejar la bomba, agachados, agazapados, conteniendo la respiración... Cien metros, doscientos, trescientos... Sigue, sigue, que esto es nuestro...

Llegamos a la posición de los nacionales:

—¡Centinela, dos de los vuestros! ¡Aquí estamos! ¡Viva España!

Creí que me volvía loco; comencé a gritar:

—¡Madre, madre! ¡Ya me he pasado!

Yo creo que a mi madre le daría en aquella hora algún saltico el corazón. ¡Ella sabe que me he pasado sin decirselo nadie!

Y ahora, a luchar junto a los míos; a luchar contra los asesinos de mi hermano y los verdugos de mi familia; ¡qué ganas tengo de bajar, fusil en la mano, hacia aquella tierra para liberrar a los buenos y castigar a los malos!...

Sus ojos fulguran y en sus labios se dibuja una sonrisa misteriosa...

(De «Amanecer»)

HERAL.

Folleto del SOLLER - 3 -

Ermitaño Juan Mir y Vallés

(S. XVII)

POR BARTOLOMÉ GUASP, Pbro.

fascinó a Juan Mir y Vallés. «Pergamus itineraria ejus» Sigamos los mismos pasos del insigne penitente. Tomemos el sendero estrecho, tortuoso y accidentado. Camino de cabras. Camino de herradura. La ascensión es algo dura y emocionante. El panorama se amplía y embellece. De cada momento el aire se vuelve más puro. Es un aire hecho todo de luz. Ya nuestros ojos se alegran al ver las murallas y las torres. Ya llegamos a las ruinas del antiguo alcázar. Pasemos la puerta de la entrada, subamos a la torre principal, tendamos nuestra mirada y veremos como la llanura se ha hecho infinita. ¡Qué delicia! Hemos ganado la cima augusta. Parece que vamos a tocar el cielo con las manos. Hay aquí frondosidad de pinos y encinas, desnudez de rocas entre cuyas grietas asoman el romero y el espliego y toda variedad de arbustos aromáticos. Lugar encumbrado, de nemorosa soledad, rodeado de imponentes precipicios, resulta muy adecuado para el recogimiento y la meditación. El típico Oratorio viene a ser

un soto espiritual, un oasis de paz. La Madre divina, un venero de dulcedumbre, de amor y misericordia. Aquí encontrará pábulo para su alma todo aquel que quiera retirarse en vida ermitaña.

La vida ermitaña empezó en Mallorca casi podemos decir a raíz de la conquista. Basta recordar que el insigne Ramón Lull se retiró en la soledad de los montes de Randa y Miramar. Un documento de 1395 nos habla de un legado de Francisca esposa de Berengario Suñer *quondam*, y por dicho legado sabemos recibieron limosna los ermitaños establecidos en Pollensa, Sóller, Esporlas, Randa, Alaró, Selva, Valldemosa, Alcudia, Buñola, Bellver, Inca, Bañalbufar y Montuiri. Dos eran entonces los ermitaños de Alaró: fray Antonio Noguera y fray Domingo. De tiempo posterior existe en el predio «Son Guitard», del mismo término, un paraje plantado para retirarse el hombre y gustar la dulzura de la contemplación, era la cima del Castillo, especialmente desde que habíase erigido en el Oratorio del Refugio. Y, por cierto, un documento verídico nos asegura que en el año de dicha erección, 1622, la Capilla y hospedería quedaron bajo la custodia de un ermitaño. Fué

éste Jaime Sampol (a) Angeli, cuya vida se extinguió en el Señor día 25 de Septiembre de 1632.

Cuando Juan Mir y Vallés fué a abrazar la soledad del histórico peñasco, recibióle un anciano venerable, Julián Lladó, natural de Binisalem, llamado ermitaño Julián de la Madre de Dios, quien había permanecido anteriormente en el desierto de Trinidad de Valldemosa. ¿Qué causas motivaron su éxodo hacia el Castillo de Alaró? Sábese que a principios de siglo Su Majestad declaró nula la donación de Trinidad, hecha por la Reina Gobernadora, y cedió el monasterio al sacerdote Onofre Nebot, y que los ermitaños al abandonar el pleito se alejaron de allí. Uno de los de la dispersión fué el susodicho Lladó. Probablemente su amistad con el Dr. D. Juan Coll, por ser ambos naturales de Binisalem, fué parte para que llegara a instalarse en el Castillo a los pocos años de levantado el Oratorio del Refugio o quizás al ocurrir el óbito del ermitaño Sampol. El cielo lo había dispuesto así para que el joven Mir tuviera un experto Director espiritual. Tal vez en alguna previa entrevista, nuestro biografiado al oírle hablar quedó prendido en su misma llama, y quiso quedarse con el anacoreta imitando sus penitencias, oraciones y renunciamentos. Viendo a su santo Director doblegado bajo el peso de los años se animaría con palabras como estas: «Lo que hace este viejo exangüe ¿no lo he de hacer

yo que me hallo en plena juventud? Y mostrándose dócil, sumiso y obediente, al cabo de un año recibía el hábito, día 7 de abril de 1640. Desde entonces el animoso joven empezó a llamarse ermitaño Juan de la Concepción de María. Con un cilicio sobre sus carnes oculto bajo el ropón de penitencia, Mir se entregaba aquel día totalmente a Dios, y cuantos anhelos e ilusiones de bienestar humano habían hasta entonces revoloteado en torno suyo, los echó abajo como un puñado de polvo de cara al viento.

Día 18 de noviembre del año siguiente al de su vestición, o sea en 1641, moría su maestro de vida espiritual. Grande fué el desamparo en que se encontró el joven anacoreta. Indudablemente su pecho se llenó de agonías. No le faltaron momentos de desaliento y tristeza. Tal vez vino sobre él una espesa tiniebla espiritual, una avidez espantosa como un desierto vacío, dejando su alma como paralizada, su entendimiento hundido en la noche, su memoria flotando en el vacío, su corazón atascado en la amargura. El demonio se aprovecharía de esta situación para dejar caer el veneno de sus insinuaciones más perversas. Placenteras visiones surgirían ante los ojos de Juan: el hogar, la casa y hacienda, y allá fuera las canciones de amor, los gritos de las muchachas, las fiestas, la danza. El tentador desarrollaría ante él sus más seductores espejismos. Con un gran poder de seducción,

(Continuará.)

Una semana verdaderamente invernal

Nieves abundantes, granizos y lluvia

De todo esto hemos tenido durante la primera mitad de la semana que hoy fine, y, además, como natural complemento, unas bajas temperaturas como no las habíamos «disfrutado» en todo lo que llevamos de invierno.

Empezó a nevar durante la noche del domingo al lunes, y desde entonces lo hizo en ocasiones distintas y con tal abundancia que el blanco sudario cubrió por completo no sólo todas las montañas que nos circueyan sino que también la población y todo el llano del fondo del valle, hasta la misma orilla del mar. La capa llegó a tener mucho espesor después de superponerse a la primitiva, repentinamente, más nieve aún, y en mayor cantidad.

Es por demás decir, para que nuestros lectores ausentes puedan formarse idea cabal, que el aspecto que ofrecía el blanco panorama hacia cualquier punto se mirara, era de una belleza extraordinaria cuando, despejado el firmamento de nubes, lo alumbraba de noche nuestro satélite en su plenilunio y de día el sol.

El granizo, primero, y la lluvia después, adelantaron notablemente la licuación de la nieve, a pesar de haber quedado endurecida por la helada que se produjo durante la noche del lunes al martes, en la que inusitadamente descendió la columna termométrica en esta ciudad hasta dos grados y cuatro décimas bajo cero. Así es que ya el jueves en la parte llana y en las laderas de los montes del Sur y del Oeste—Sierra de Alfaba y el Teix—había totalmente desaparecido, quedando a la hora actual cubiertos tan sólo los de la parte Norte y Este, y de un modo especial, con espesa capa todavía, las cúspides de *L' Ofre* y del *Puig Major*.

Un libro sumamente interesante

Exquisita selección y traducción por R. Gay de Montellá

Del Consulado de Italia en Palma hemos recibido un ejemplar del libro que con el título de «Habla el Duce» ha sido recientemente publicado. Es de tamaño cuarto regular y está pulcramente impreso en la tipografía «Laboremus», de Roma.

En sus 93 páginas de texto contiene reunidas las principales ideas lanzadas por Benito Mussolini en escritos y discursos sobre la guerra, la reconstrucción, Italia potencia marítima, El imperio italiano, La paz que ofrece Italia y Fascismo y Corporatismo, esencia de la Doctrina Fascista «expuesta en una forma nueva en los anales académicos con la oratoria original mussoliniana, que es bruñida y tajante como el mejor acero y suena metálica como vibración sonora del bronce de Corinto. Sobria sin efectismos declamatorios, ni ampulosos rebuscamientos, la esmalta con frecuencia frases lapidarias que pasarán a las antologías. Tan pronto desciende al corazón ingenuo de las masas traduciendo los vágos anhelos de una grandeza en el devenir glorioso de la estirpe, como se eleva en imágenes y nombres hechos de ciencia o de poesía, a las cumbres del pensamiento dominadoras del panorama realista de la vida», dice en su hermoso prólogo el señor Gay.

Y refiriéndose a estas doctrinas, en las que «la juventud aprende el culto al Espíritu y el culto al Héroe», lo termina con estas palabras: «Leyéndolas y meditándolas, la juventud española modelará para su Patria el germen de la grandeza que le ha señalado Dios en el camino de los pueblos».

Nuestra calurosa felicitación al señor R. Gay de Montellá por su feliz ocurrencia de hacer esta recopilación y el éxito con ella alcanzado, y nuestro sincero reconocimiento al señor Cónsul de Italia en Palma por el valioso obsequio con que nos ha distinguido.

La canalización de agua potable para el Puerto

Con plausible actividad continúan las obras de apertura de zanjas y tendido de tubos de hierro para la realización de la importante mejora de llevar a la barriada marítima de esta población agua en abundancia y de más segura potabilidad que la de la fuente del *Rafal*, que la surte actualmente.

Durante estas últimas semanas se están verificando estos trabajos por la parte céntrica de la ciudad—calle del Viento, plaza de Calvo Sotelo y calle de Bauzá—después de haberse abierto las referidas zanjas y colocado la tubería en todo el largo de la carretera del Puerto hasta más allá de la Torre, junto al mar.

De modo que, a continuarse los referidos trabajos con la misma actividad, ya en breve podrán disfrutar los vecinos del populoso caserío, aumentados considerablemente desde la instalación de la Base de Aprovisionamiento, de los beneficios que les proporcione, en cuanto a higiene y comodidad, la mejora de referencia.

Mercado local de frutos

Los precios a que se han pagado esta semana los frutos que produce nuestra comarca, han sido los siguientes:

Limones, a 10 pesetas la carga.

Naranjas, de 25 a 30 ptas. id.

Mandarinas, de 35 a 45 ptas. id.

¿Habrá sido beneficioso el brusco cambio atmosférico de esta semana?

En opinión general, sí. Por de pronto, el riego para el arbolado y las sementeras creíase era muy necesario, pues que los haberes floridos hallábanse expuestos por falta de lluvia oportuna a no poder cuajar la flor, y los frutales parecía lo necesitaban para humedecer sus raíces durante su letargo invernal para la elaboración de la savia que en la próxima primavera los ha de despertar.

Y la nieve helada, que puede haber perjudicado a los almendros actualmente en completa floración y al fruto de los naranjos, pendiente aún de las ramas en la estación presente, de seguro habrá sido para todos los árboles, y para éstos de un modo especial, sumamente favorable como remedio el más eficaz para combatir las funestas plagas de que se hallan atacados.

Es lástima, pues, bajo este punto de vista, que no fuera aún más intensa y duradera dicha helada, por el resultado excelente que de ella hubiérase podido esperar. Y que nos dispensen esta exclamación, que nos ha sugerido el afán de ver mejorada nuestra decadente agricultura, las personas achacosas y las que padecen de sabañones, a quienes el frío excesivo hace sufrir.

Para la destrucción de tanto parásito, no pudiendo contar con la colaboración provechosa de los pobrecitos pájaros insectívoros, eterna y despiadadamente perseguidos, tenemos la experiencia de que el hielo puede ser con ventaja un buen sustituto de la pulverización y de la fumigación, pues que otra vez vimos, muchos años ha, que a sus efectos fué debida la destrucción de las plagas que iban entonces, como van ahora, a acabar con nuestros naranjales.

Y hemos dicho «con ventaja» porque esos remedios, que aplican actualmente nuestros agricultores con el expresado fin, son de resultados positivos de un modo particular, mientras que con la helada se conseguirían para los huertos de la comarca en general.

El precio del tranvía

Billetes a precios reducidos para los marinos, soldados, falangistas de primera línea y obreros de la Base

Por medio de un anuncio que publicamos en este mismo número, la Compañía «Ferrocarril de Sóller» hace público que a partir del próximo lunes, día 21, para los marinos, soldados y falangistas de primera línea el precio del trayecto de Sóller al Puerto en cualquier tranvía será de 0'15 ptas. y de 0'10 ptas. en los demás trayectos.

Gozarán de igual beneficio los obreros en los tranvías que salen de Sóller a las 7 y a las 7'30 de la mañana y del Puerto a las 5'10 y 5'30 de la tarde.

Los obreros de la Base que no puedan aprovechar los indicados tranvías por no permitirse su horario de trabajo, deberán justificarlo mediante certificación de sus jefes, sin lo cual no podrán obtener billetes a precios reducidos.

Notas de Sociedad

BODA

Por cable recibió anteayer nuestro apreciado amigo D. José Ballester Ripoll, la grata noticia de que su hijo, el joven comerciante residente en San Juan de Puerto Rico, D. Francisco Ballester Pons, habíase unido con los indisolubles lazos del matrimonio el día anterior, miércoles 16, con la distinguida y agraciada Srta. Carmen-Pilar González Angel.

A la ceremonia religiosa asistieron numerosas personas de la buena sociedad de la capital portorriqueña, y apadrinaron la boda: por parte del novio, su hermano don Jaime, y por la de la contrayente su hermana D.^a María González, de Noya.

Deseamos a la gentil pareja toda clase de dichas en su nuevo estado y enviamos a los padres y demás allegados de los conyuges, aquí y allá residentes, cumplidos enhorabuena.

NECROLOGICAS

D. Nicolás Fuster Pomar

Por carta, llegada a esta ciudad días pasados, nos enteramos con pena de que el conocido comerciante D. Nicolás Fuster Pomar, establecido desde larga fecha en Colmar, importante población francesa del Alto Rhin, había sucumbido, el día 10 del corriente mes, a la dolorosa enfermedad que desde hacía trece meses le aquejaba, sufrida por el paciente con ejemplar resignación y conformidad con la voluntad de Dios.

Su muerte fué la de un Santo. Al acercarse su hora postrera recibió con gran fervor religioso los Santos Sacramentos, no obstante haber antes comulgado nueve veces por devoción, y confortado con ellos y con la Bendición Apostólica su espíritu hizo su entrada en la eternidad.

La desaparición de este mundo del malogrado Sr. Fuster en la plenitud de su vida, a los treinta y nueve años de edad, deja inconsolables a su amante esposa, D.^a Luisa Miró, y demás familiares, y ha causado a la numerosa clientela y a todas las personas de sus relaciones, en especial a las de mayor intimidad, sincera conmiseración y profundo sentimiento.

Por su carácter afable y servicial y por su corazón bondadoso gozaba el extinto del aprecio de cuantos con él trataron; por esto no es de extrañar que fueran en gran número los amigos que acompañaron a la infortunada viuda en su dolor e hicieron acto de presencia en los actos del entierro y del funeral que se celebró en sufragio de su alma.

Descanse en paz ésta, y reciban dicha señora esposa del fenecido, la madre política, hermanos, hermanos políticos y demás deudos la expresión de nuestro muy sentido pésame.

D.^a Catalina Morell Noguera

Aguda enfermedad llevó el próximo pasado martes al sepulcro a la bondadosa anciana D.^a Catalina Morell Noguera, esposa del colono de la finca *Sa Vinyassa*, D. Miguel Martí Oliver, y esta sensible e irreparable pérdida ha dejado sumidos en la mayor aflicción a éste, a sus hijos, hijos políticos y demás allegados, y causado en el vecindario, especialmente a las personas de su mayor intimidad, hondo sentimiento.

Sólo ocho días estuvo postrada en cama la infortunada señora Morell, sin que hasta el último se viera en ella la gravedad que hiciera esperar un tan fatal desenlace. Esto no obstante, quiso recibir los Santos Sacramentos, como si previera el próximo fin de su vida, y confortada con ellos y con la Bendición de Su Santidad, entregó tranquila y resignada su alma al Criador.

Deja esta pérdida en la familia un vacío bastante difícil de llenar, pues que de ella era buen sostén y valiosa guía, al lado de su esposo, con su actividad y prudencia, la extinta. Por esto es sinceramente llorada su desaparición de este mundo por los suyos y compadecida por los extraños que, habiéndola tratado, conocieron sus bellas cualidades de mujer de su casa y la tuvieron siempre en mucha estima.

El día mismo de la defunción, el anochecer, se verificó la conducción del cadáver al cementerio, previo el rezo del rosario en la casa mortuoria, y a este acto asistió el clero parroquial con cruz alzada y buen número de vecinos. En la mañana del miércoles se celebró en la Parroquia solemne funeral en sufragio del alma de la difunta, y también a la terminación de éste desfilaron por ante los apenados deudos una muy numerosa concurrencia.

Últimos nosotros a las de la Iglesia y de los familiares de la extinta nuestras preces para que Dios conceda a ésta el galardón de los Justos, y pedimosle al mismo tiempo para aquéllos resignación y consuelo. Reciban todos la expresión de nuestro sincero pesar.

D.^a Catalina Pomar Forteza

A las seis menos cuarto de la mañana de ayer se durmió en la paz del Señor la amable octogenaria D.^a Catalina Pomar Forteza, viuda de D. Antonio Aguiló y madre de nuestros apreciados amigos don Nicolás, D. Antonio, D. José y D. Jaime Aguiló Pomar. Su muerte, no por esperada, a causa de los muchos años de edad y de los achaques a esta inherentes, ha sido para los familiares y para sus numerosas amistades menos sentida. Es que la señora Pomar gozó siempre en esta localidad de general aprecio, que en repetidas ocasiones, con motivo de las enfermedades con que en estos últimos años dichos achaques se complicaron,—hasta el punto de que fué dos veces viaticada,—el público le demostró, interesándose por su salud.

En los tiempos de su larga viudez dió pruebas la Sra. Pomar de sus singulares dotes de mujer prudente, laboriosa, previsora y excelente madre de familia, desvelándose por el futuro bienestar de sus hijos, a los que supo dar esmerada educación. Por esto ellos, en justa compensación, cuando gracias a su inteligencia y actividad comercial, han conseguido una brillante posición, la han colmado de atenciones y cuidados, proporcionándole cuantos medios han tenido a su alcance para que pudiera gozar de una vejez dichosa.

Al caer de la tarde se rezó el rosario en la casa mortuoria, de cuerpo presente, y acto seguido se verificó la conducción del cadáver a la última morada, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y un muy considerable número de vecinos. Esta mañana se ha celebrado suntuoso funeral en la Parroquia en sufragio del alma de la finada, a la terminación del cual—le mismo que anoche en el entierro—desfiló por ante los atribulados familiares un público numerosísimo.

Acompañamos en su dolor a dichos nuestros amigos y demás deudos que il-

CRONICA LOCAL

ran con ellos la irreparable pérdida del ser querido, y a las suyas unimos nuestras oraciones para que le conceda Dios la eterna bienaventuranza. Reciban todos la expresión de nuestra sentida condolencia.

D.^a Catalina Ordinas Femenias

Con sentimiento nos enteramos ayer de que el jueves de esta semana, día 17, falleció en el pueblo de San Lorenzo de Des carder la bondadosa anciana D.^a Catalina Ordinas Femenias, madre del reverendo P. Guillermo Pont, Superior de esta Residencia de Misioneros de los Sagrados Corazones.

La irreparable pérdida de la que le dió el ser y a la que entrañablemente quería, no puede menos de haber causado en nuestro convecino y distinguido amigo una doble aflicción: por la magnitud de la desgracia en sí y por la fatal circunstancia de no haber sido posible consolar a la paciente en sus postreros momentos y recoger su último aliento.

Porque el Rdo. P. Pont, que se ausentó de esta ciudad el domingo o lunes próximos pasados, hubo de detenerse en Palma y guardar cama, atacado de la gripe, precisamente en aquellos días.

Nos hacemos cargo de su dolor y en él le acompañamos.

Al unir a las suyas nuestras preces para que Dios acójala en su seno el alma de la finada, le pedimos derrame sobre su corazón—y lo mismo sobre el de sus demás familiares—el bálsamo de la resignación, y le conceda un pronto y completo restablecimiento.

D.^a Margarita Frontera Bauzá

El jueves durmióse en la paz del Señor la bondadosa señorita Margarita Frontera Bauzá, a la edad de 53 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos y sobrelevado con ejemplar resignación la larga y penosa dolencia con que plugo al Señor probarla.

La finada era de corazón bondadoso y muy dada a las prácticas de piedad, cualidades que la hacían muy apreciable. En su juventud pasó una temporada en Marsella, al lado de su hermano D. Pablo; luego pasó a Châlons-sur-Marne, donde estaba su hermano D. Antonio dedicándose al comercio, y con el cual ha vivido hasta el presente en Sóller, donde, después de retirado este de sus negocios, se establecieron definitivamente para gozar del fruto de su trabajo.

La señorita Frontera hacía bastante tiempo que veía minada su salud por cruel dolencia que le daba mucho que sufrir. En la tierna sollicitud y cuidado de que la rodeaban los suyos y en el cumplimiento de sus deberes religiosos encontraba alivio a sus males y paciencia para sobrellevarlos con resignación cristiana.

El jueves, al anochecer, fué conducido su cadáver al cementerio, y al día siguiente, en la Parroquia se celebraron solemnes funerales en sufragio de la difunta.

Reciban su hermano D. Antonio y familia, que tanto han hecho para endulzar los prolongados dolores de la paciente, y sus hermanos D. Bartolomé y D. Pablo la expresión de nuestro sentido pésame; y al pedir a Dios que dé a la finada el descanso eterno, rogámosle que mitigue la pena que hoy embarga el corazón de los suyos.

Ayuntamiento de Sóller

Donativos entregados al señor Alcalde para la Suscripción a favor del Movimiento Nacional, desde el 1.º de Octubre de 1937.

	Pesetas
Suma anterior.	562'00
María Sastre (Café Sa Barbera).	10'00
María Fiol Matas.	200'00
Juan Amengual Mercadal.	37'05
Juan Bullán Bauzá.	6'02
Ramón Bernat Bullán.	2'48
Antonia Bullán Ripoll.	6'50
Antonio Valcaneras Borrás.	15'10
Antonio Guy Morey.	70'80
Total	909'95



Rogad a Dios por la señorita

D.^a Margarita Frontera Bauzá

que falleció en esta ciudad, el día 17 de los corrientes,

A LA EDAD DE 53 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

— A. E. R. I. P. —

Sus desconsolados hermanos: D. Bartolomé, D. Antonio y D. Pablo; hermanas políticas: D.^a Francisca Frontera, D.^a Margarita Colom y D.^a María Figuerola; sobrinos y sobrinas; primos, primas y demás parientes, (presentes y ausentes), al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan que tengan presente en sus oraciones, el alma de la finada, por lo que les quedarán agradecidos.

El Excmo. y Rdmo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

De Teatros

FANTASIO

En las acostumbradas funciones de cine celebradas el sábado y domingo últimos fué presentada la magnífica cinta *El último vals de Chopin*, un prodigio de técnica cinematográfica al servicio de un tema sencillo y tierno al par que grandioso. El aspecto musical está tratado de forma insuperable. La interpretación muy acertada, destacando Wolfgang Liebenelner, Sybille Schmid y Hanna Vaag.

Se presentó también la producción «Metro», doblada en español, *La cena de los acusados*, película del género detectivesco que tiene un fuerte interés, no sólo por su asunto sino también por la forma con que ha sido éste llevado. Está justamente interpretada por William Powell, Mirna Loy y Maureen O'Sullivan.

Dos sugestivos estrenos forman el programa que presentará el «Fantasio» en las funciones de esta noche y mañana: *Dos fusileros sin bala*, de la «Metro», en español, y *La princesa O'Hara*, de la «Universal».

En *Dos fusileros sin bala* nuestros admirados amigos Stan Laurel y Oliver Hardy reaparecerán en el lienzo de plata, ofreciendo sus nuevas aventuras en la India Inglesa.

Los que conocen este film dicen que jamás la pareja de cómicos ha alcanzado más alta y limpia comicidad.

Las peripecias amorosas, las aventuras guerreras de estos dos fusileros en la India, causarán las delicias del público, ya que el obeso Hardy y el flacucho Laurel explotan como nunca su vis cómica que les colocó en la opinión pública como los dos más altos exponentes en materia de hilaridad.

La princesa O'Hara es una agradable comedia de ambiente deportivo, de tema alegre y graciosísimo, interpretada excelentemente por la exquisita estrella Jean Parker y el sobrio y aplaudido actor Chester Morris.

KURSAAL

Se repuso el domingo último la bella película *La legión blanca*, admirablemente interpretada por John Boles y Loretta Young.

Base del programa presentado en dicho día fué el estreno de la notable película *No me olvides*, un film musical en el que Benjamino Gigli canta un buen puñado de fragmentos de ópera, con un dominio y una expresión verdaderamente envidiables. Es cosa indudable el que nos encontramos ante un cantante excepcional y que, además, es un buen actor cinematográfico, cosa más excepcional todavía en esa clase de artistas. Magda Schneider, una de las actrices de la pantalla, de habla alemana, más populares, comparte con Gigli los elogios en esta producción.

Mañana será estrenada la vibrante producción «Radio» *Vidas en peligro*, un film policíaco combinado de modo intrigante, perteneciente a la producción 1936-37.

Es la historia de un policía que no conocía el miedo hasta que cayó acuchillado bajo el fuego de los bandidos y de un «hombre de acero» que se espantaba de su propia sombra hasta que fué amado. Emociones cada minuto en una pantalla enardecida por la acción.

Interpreta con ponderado vigor el papel de protagonista el excelente actor Preston Foster, y está admirablemente secundado por Jane Wyatt y James Gleason.

Será además presentado el film *Viaje de novios*, hermosísima comedia musical

que encierra una novela de amor llena de delicadezas y de encanto.

Argumento lleno de interés y simpatía, brilla sobre él la enigmática y apasionante belleza de la gran artista Briggithe Helm, en oposición a la belleza sencilla y suave de la admirable ingenua Jacqueline Made, envolviendo ambas la figura central de Albert Préjean.

Pierre Brasseur, el formidable cómico francés, y Jim Gerald completan el notable reparto de este film perteneciente a «Exclusivas Huel».

COMUNICADO

Sr. Director del SÓLLER.

Le estimaremos se sirva dar publicidad en el periódico de su digna dirección a las siguientes líneas, y no dudando querrá complacernos le anticipamos las más expresivas gracias y nos ofrecemos de Vd. afmos. y S. S.

BARTOLOMÉ MARROIG.

GUILLERMO BERNAT.

DONATIVO

Con motivo de marcharnos los señores Patronos y personal de la Fábrica de Tejidos «Frontera y Puig» (Ca'n Bac) decidieron hacer una recaudación, cuyo importe, (200 ptas. por parte de los Sres. Patronos y 58'20 ptas. por parte de los obreros) nos fué entregado en calidad de donativo.

Nosotros, profundamente agradecidos, damos las más complidas gracias por medio de esta nota a cuántos intervinieron en dicho donativo, no sólo por el valor en metálico que representa, sino por el noble rasgo y prueba de afecto y compañerismo para con nosotros demostrado.

Por este motivo les quedan, como queda dicho, muy agradecidos y les saludamos al grito de ¡Viva España! los que en su lucha por la grandeza de nuestra Patria no olvidarán a tan ejemplares superiores y compañeros.

BARTOLOMÉ MARROIG

GUILLERMO BERNAT.

Registro Civil

NACIEMENTOS

Día 8 de Febrero.—Antonio Socias Edrei-re, hijo de Antonio y Cecilia.

Día 9.—Juan Servera Gelabert, hijo de Antonio y María.

Día 12.—Antonio-Juan Cabot Seguí, hijo de Guillermo y Antonia.

Día 13.—Vicente Luis Canals, hijo de Jaime y Antonia.

Día 15.—Francisca Cuiellas Alemany, hija de José y Catalina.

Día 15.—Juan Vicente Morell Oliver, hijo de Bartolomé y María.

MATRIMONIOS

Día 12.—José Enseñat Petrus, con Catalina Cifre Escalas, solteros.

DEFUNCIONES

Día 5.—Catalina Castañer Arbons, de 30 años, casada, calle de Ozonas, n.º 8.

Día 5.—Ramón Vivas Pierre, de 1 año, M.º 31, n.º 138.

Día 5.—Catalina Castañer Muntaner, de 85 años, viuda, calle de la Rectoría, n.º 18.

Día 6.—Juana A. Isern Gelabert, de 66 años, viuda, M.º 54, n.º 520.

Día 8.—Catalina Mayol Marqués, de 84 años, viuda, calle de J. A. Primo de Rivera n.º 61.

Día 12.—Jaime Mayol Arbons, de 77 años soltero, calle del Hospicio, núm. 6.

Día 15.—Catalina Morell Noguera, de 61 años, casada, manzana 38, núm. 204.

Día 17.—Margarita Frontera Bauzá, de 53 años, soltera, calle de Santa Teresa, número 42.

Día 18.—Catalina Pomar Forteza, de 85 años, viuda, calle de Serra, núm. 13.

Vida Religiosa

Las funciones de la semana en la Parroquia

Empezaron el domingo último, a las siete y media, con la Comunión general propia del segundo de cada mes para la asociación de Madres Cristianas, que tuvo esta vez doble objeto, pues que se celebró en dicho día el «Día del Papa», o sea el homenaje conmemorativo del XVI aniversario de la coronación pontificia de S. S. Pío XI, y con tal motivo estuvo también extraordinariamente concurrida dicha Comunión. Durante la misa pronunció oportuna plática a los comulgantes el Rdo. Párroco-Arcipreste, explicando en qué consiste y cuál es la finalidad del referido homenaje anual. Lo mismo repitióse luego en las otras misas que se celebraron aquella mañana en el templo parroquial.

A las nueve y media se cantaron las Horas menores y a continuación la Misa mayor, en la que fué el celebrante el vicario de semana, Rdo. D. José Morey, ministrado por Rdos. D. Antonio Rullán y D. Pedro-Antonio Magraner, y después del Evangelio explicó y comentó el de aquella dominica el Rdo. don Rafael Sitjar, Párroco-Arcipreste.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas y Completas, y luego se practicó el ejercicio mensual dedicado a la Santísima Virgen de los Dolores, Patrona de la archicofradía de Madres Cristianas, con plática por el mencionado Rector.

Al anochecer, empezando a las seis y cuarto, se rezó el Rosario y se continuó la devoción de los Siete Domingos, en honor del Patriarca San José, con meditación y cánticos, y después de una breve plática de circunstancias, con motivo del susodicho homenaje al Romano Pontífice en la actualidad reinante, se practicó el acto de fe y obediencia al Papa, previo el canto del Credo—composición de Romeu—por todos los fieles asistentes puestos en pie, y luego de rodillas al repetir las frases formularias del «reconocimiento a la Santa, Católica y Apostólica Iglesia Romana por Madre y Maestra de todas las iglesias y de adhesión y obediencia al Romano Pontífice, Sucesor del Bienaventurado Apóstol Pedro y Vicario de Jesucristo», que iba recitando el Párroco en alta voz.

A este acto asistió numerosa concurrencia.

El miércoles, día 16, se practicó durante la misa de las siete el ejercicio mensual dedicado a la Virgen del Carmen, y esta mañana, al tiempo de la de las seis y media, el propio de los días 19, en honor del Patriarca San José.

Los actos del culto en la iglesia de la Visitación

El domingo último se celebró también en este templo el «Día del Papa» y, además, la fiesta de la Traslación de las Reliquias de San Antonio de Padua. Lo primero, con una nutridísima Comunión general, a las seis, a intención de S. S. Pío XI, practicándose durante la misa el ejercicio de los Siete Domingos consagrados a San José; y lo segundo, con solemne Oficio, a las ocho, con sermón panegírico, que estuvo a cargo del reverendo P. Guillermo Pont. A las once, se celebró la misa para las tropas de Artillería y Requetés de Falange, a la que asistieron éstas con armas y precedidas de la banda de música. Por la tarde, a las cuatro, expuesto el Santísimo Sacramento y previo el rezo del Rosario, dirigió a los fieles asistentes fervorosa plática el Rdo. P. José Vanrell y se repitió, con mayor solemnidad que por la mañana, la devoción de los Siete Domingos en honor del Patriarca San José.

Ayer, a las seis de la tarde, se practicó el ejercicio semanal propio de los viernes, en honor del Santo Cristo, que fué aplicado, conforme habíamos anunciado, en sufragio del alma de la cofrade difunta D.^a Catalina Mayol Rosselló, y esta mañana, día 19, durante la misa de las siete, se ha practicado el mensual dedicado al glorioso Patriarca San José.

Conclusión del Triduo de Cuarenta-Horas en la iglesia de la Alquería del Conde

El domingo último terminó esta solem-

nidad, con la que se celebró en la iglesia de los PP. Filipenses, como ya saben nuestros lectores, la fiesta de la Inmaculada Concepción de Lourdes, siendo las funciones constitutivas de la misma las que en la sección de «Cultos Sagrados» de nuestro número anterior habíamos anunciado.

La Comunión general que se efectuó a las siete y media de la mañana estuvo concurridísima, y por igual lo estuvieron la Misa mayor y la función final por la noche, en las que se llenó el templo por completo. En el Oficio, que dió principio a las diez y cuarto, fué el celebrante el Rdo. D. Pedro Lucas Ripoll, y le asistieron, en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, los Rdos. P. Lorenzo Riera C. O. y P. Guillermo Pont, M. de los SS. CC. Después del Evangelio, el Rdo. P. Riera despojó de su dalmática, subió al púlpito y pronunció elocuente sermón, explicando con fácil palabra y estilo sencillo y claro el modo cómo se inició y fué paulatinamente aumentando la devoción a la Santísima Virgen de Lourdes después de su primera aparición a la niña Bernardita Soubirous, y de los distintos milagros que pudo presenciar la multitud, en cada una de las apariciones sucesivas más numerosas. El auditorio, pendiente de los labios del orador, no se cansaba de oírle, tan natural, sugestiva y emocionante era la narración de los hechos maravillosos que iba relatando. Lo mismo había sucedido en los sermones de los días anteriores y sucedió en el de la noche, pudiendo decirse que raras veces se ha dado desde el púlpito una explicación tan minuciosa y exacta del proceso de esas apariciones y milagros de la Inmaculada de Lourdes como este año.

En los cantos, todos ellos muy entonados y ajustados, tomaron parte la capilla de esta iglesia y el «Coro de Lourdes» de la misma, formado por distinguidas alumnas de la Srta. Juana Barceló, por ella dirigidas. En la misa se cantó la partitura, a dos voces, del maestro Haller y en el Gradual, en el Ofertorio y después de verificada la exposición del Santísimo, a la terminación del Oficio, distintas composiciones, a tres voces, por el coro femenino.

Por la tarde, a las seis y media, después del rezo del Rosario terminó la Quincena, con meditación y cánticos y el Triduo, con sermón por el mencionado orador, y previo el canto del *Te-Deum* se efectuó la reserva de su Divina Majestad.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de la Visitación.—Mañana, domingo, día 20: A las seis, Misa de Comunión general para los Terclarios de San Francisco y ejercicio de los Siete Domingos. A las siete y a las ocho, misas rezadas. Por la tarde, a las cuatro, rosario, sermón y ejercicio de los Siete Domingos dedicados a San José.

Viernes, día 25: Ejercicio en honor del Santo Cristo, en sufragio de doña María Miró Bauzá, cofrade difunta, a las seis de la tarde.

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 20: A las siete y media, Misa de comunión para los inscritos a la Guardia de Honor. La Misa y comunión serán aplicadas en sufragio de la difunta Srta. María Colom. Por la tarde, a las cuatro, ejercicio de la Hora Santa y la devoción de los Siete Domingos dedicados a San José, con manifiesto.

Martes, día 22: Empleza la oración de Cuarenta-Horas que dedica la archicofradía de la Guardia de Honor al Sagrado Corazón de Jesús. A las seis y media de la mañana, exposición de S. D. M. y a continuación Misa rezada. A las diez y cuarto, Oficio. A las seis y media de la tarde, Rosario, Trisagio Angélico, Acto de desagravio al Sagrado Corazón y sermón. Intención de este día: Rogar por el pronto triunfo de la España Católica y dar gracias por las victorias obtenidas.

Miércoles, día 23: A las mismas horas que el día anterior, tendrán lugar los mismos actos. Intención de este día: Rogar por la conversión de los enemigos de la Religión y de la Patria.

Jueves, día 24: Fiesta de la archicofradía. A las seis y media, Misa rezada. A las diez y cuarto, solemne Oficio, que celebrará el Rdo. señor Arcipreste, D. Rafael Sitjar, y sermón. Después del Oficio se expondrá el Santísimo Sacramento. A las seis y media, Rosario, Trisagio, sermón, solemne *Te-Deum*, bendición y Reserva. Los sermones a cargo del elocuente y fervoroso orador sa-

DÍA TRAS DÍA

(Jalones de la victoria)

Viernes, 11 Febrero.—Ha sido rechazado un intento enemigo contra nuestra posición del palacete de la Moncloa (Madrid) al cual precedió la explosión de una mina. En Extremadura nuestras fuerzas han atacado las posiciones enemigas del sector de La Serena, ocupando la loma de quilla, cerro del Abrevadero, el Juncal, el Cerrillo, Vértice, Cabezo, los Poyos, y alturas al este del puerto de Zalamea. En los sectores del Alfambra (Ternel) continúan presentándose milicianos de los que guarnecían Sierra Palomera y muchas familias que regresan a sus pueblos.

Sábado, 12.—En Extremadura, continuando la operación que se inició en el sector de La Serena, se ha ocupado el puerto de Zalamea y otras varias posiciones cercanas al mismo. En el sector de Alfambra se ha llevado a cabo un reconocimiento en la orilla izquierda del río, llegando hasta el pueblo de Orrio donde se han recogido 61 cajas de municiones, 16 de granadas de mano y gran número de fusiles.

Domingo, 13.—En el sector de La Serena se ha ocupado el puerto de Higuera y toda la sierra de Argallón, incluso el castillo del mismo nombre. El enemigo opuso mucha resistencia y ello dió lugar a que sufriera durísimo castigo. En el sector del Alfambra ha sido rechazado un intento enemigo; los rojos han sido perseguidos y se les ha hecho 20 prisioneros.

Lunes, 14.—En el frente de Jaén se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras líneas ocupándose importantes posiciones después de vencer rápida y energicamente la resistencia del enemigo. En el de Ternel, sector de Alfambra, se ha recogido a la izquierda del río otro depósito de municiones, entre cuyo contenido, aun no clasificado por completo, figuran más de dos mil proyectiles del diez y medio.

Martes, 15.—En el frente de Aragón el enemigo ha atacado algunas de nuestras posiciones del sector de Vivel del Río, siendo completamente rechazado y causándole gran cantidad de bajas. A consecuencia de una hábil maniobra fueron capturados cerca de 500 prisioneros, entre ellos el comandante jefe de un batallón y varios de sus oficiales.

Miércoles, 16.—En el sector de La Serena el enemigo ha atacado algunas de las posiciones que se le conquistaron en los días 12 y 13, siendo rechazado. Ha dejado en nuestro poder 83 prisioneros, 5 ametralladoras y otro diverso material.

Jueves, 17.—En Aragón, frente de Alfambra, nuestras tropas han pasado el río y han ocupado muchas posiciones del enemigo, después de avanzar en una profundidad de varios kilómetros. El enemigo ha sido duramente castigado en esta operación.

LÉGON.

grado, Rdo. P. José Borrás, C. O. Intención de este día: Desagravio por los pecados de Carnaval y por las profanaciones y sacrilegios cometidos en nuestra Patria.

Las misas y demás ejercicios se ofrecerán en sufragio de los difuntos de la Archicofradía y por los que han sucumbido en la actual campaña.

Viernes, día 25: A las seis y media, durante la Misa conventual se practicará el ejercicio mensual dedicado al Divino Niño Jesús de Praga.

En el oratorio de las HH. de la Caridad.—El próximo viernes, día 25, se celebrará una solemne fiesta en honor del Santo Cristo de la Salud. Por la mañana, a las siete, habrá misa de Comunión para los devotos del Santo Cristo. A las diez, se dirá a Misa mayor, en la que predicará el reverendo D. José Morey, vicario, y acto seguido se expnderá su Divina Majestad. Al anochecer habrá función en honor de la veneranda Imagen y se terminará con la reserva del Santísimo.

Excursión de Cadetes

Nuestro gran proyecto se realizó. Domingo pasado hicimos nuestra excursión tan anhelada.

Eramos 15, decididos y contentos, listos para todo. En compañía de nuestro sargento J. Frontera, nos lanzamos a la aventura. Después de oír misa, salimos de nuestro querido valle, en busca de nuevos acontecimientos y nuevas tierras. Eran las seis y media.

Al llegar a «Ca'n Bleda» nos coge una fría llovizna. No por esto volveremos atrás. ¡Que vengan elementos tempestuosos! Seguiremos adelante.

Al pasar delante del antiguo cuartel de «Alconassa», nos paramos y pensamos con nuestros falangistas de Sóller que iban a pernoctar allí y estaban tres días. Estamos orgullosos de vosotros. Pronto nos tocará a nosotros el sufrir un poco por la Patria, que para ello estamos dispuestos.

Algún tiempo después, llegamos a Deyá, y tenemos el placer de encontrar al alférez de Milicias, camarada Onofre Seguí, que nos obsequia con un refresco, y tras breve descanso proseguimos nuestra marcha.

La carretera seguía y desde ella se podía admirar las escarpadas montañas, que parecían burlarse de nosotros. También el mar se hacía notar con sus rugidos; se levantaban grandes olas encrepadas que, al chocar contra la costa, producían una abundante espuma. El panorama era verdaderamente encantador. Había cesado la lluvia y el azulado del cielo se veía a ratos, escondido tras la espesa capa blanca formada por las nebulas.

Adelantamos el paso y a mediodía, hacíamos nuestra entrada en Valldemosa. El sol, sin duda para saludarnos, se mostraba y nos enviaba sus cálidos rayos.

Nos paramos para comer, visitando después la residencia del ilustre compositor Chopin y de la célebre escritora George Sand.

A la una nos pusimos otra vez en camino, perdiendo de vista a nuestro buen amigo, el sol, el cual fué reemplazado por una granizada copiosa, pero corta.

Vimos el lugar del accidente que acaeció a nuestro conciudadano, alférez Bonfín, y que costó la vida al Sargento de Milicias Juan Estarás.

Cerca de las dos y media llegamos a s' Esplayeta, emprendiendo luego el camino de Buñola. Nuestro jefe nos hizo hacer algunos ejercicios militares y eran aproximadamente las cuatro cuando entramos en el pueblo del «Anís Túnel».

Entonces pudimos disfrutar de unas horas de diversión, después de haber visitado al Señor, en la Iglesia local.

A las ocho y media tomamos el tren, y a las nueve estábamos ya en el andén de la estación sollerense.

¡Y cuán contentos llegamos de nuestra excursión! Habíamos pasado un día espléndido y feliz. Cansadas las piernas, pero aguerrido el espíritu. Dios mediante, no será ésta nuestra última marcha.

También damos las gracias a nuestro sargento J. Frontera, que con gran talento, acudió a nuestros deseos y logró que nuestros sueños se convirtiesen en realidad.

En el día próximo que el Caudillo pueda necesitarnos, preparados a todo estaremos, ya que el enemigo mayor de nuestro valeroso e invicto Franco ha sido siempre las intemperies, pues los marxistas, cobardes, huyen como liebres a la sola vista de nuestros soldaditos.

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA!

UN CADETE AZUL.

FOTOS REVISTA SEMANAL
De venta en la LIBRERÍA MARQUES

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE
MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77 SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora municipal el día 16 de Febrero de 1938

Los que asisten

La presidió el señor Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor, y a la misma asistieron los señores D. José Bauzá Pizá, D. Jaime Scarzell Muntaner y D. Lucas Miquel Cuart.

Orden del Día

Acta anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordó satisfacer: A D. Antonio Pailou, 247'20 ptas., por varios trabajos de herrería efectuados por cuenta del Ayuntamiento desde el día 21 de Enero al 27 de Julio de 1937. A D. Pedro A. Bernat, 151'60 ptas., por los jornales y materiales de su taller de herrería invertidos, desde el día 14 de Junio al 18 de Diciembre de 1937, en recomponer las herramientas de la brigada municipal y efectuar otros trabajos. A D. José Ramis Escribá, 64'80 pesetas, por gastos de representación suplidos por cuenta del Ayuntamiento. A don José Aguiló Francolí, 35'50 ptas., por un viaje en auto efectuado a Palma para conducir una vecina de esta ciudad al Manicomio Provincial, y 15'40 ptas., por varios servicios en auto prestados para el Juzgado Municipal. A D. Miguel Seguí, 106'70 ptas., por 96 sacos de cemento y 4 kgrs. de cemento Portland, suministrados, durante el mes de Enero último, para diversas obras municipales, y 223'20 ptas., por 189 sacos de cemento, 25 kgrs. de cal y 1 saco de cemento Portland suministrado, durante el mes de Enero último, para las obras de construcción del edificio anejo al Lazareto del Puerto. A D. José Forteza Forteza, 15'20 ptas., por dos envases para servicio del Matadero municipal. A D. Francisco Colom, 20'20 ptas., por dos metros de arena para obras efectuadas por administración municipal. A D. José Vanrell, 114'98 ptas., por 1.390 kilogramos de paja suministrada, en el mes de Noviembre del año último, para pienso de los caballos propios de este Municipio. A D. Andrés Arbona Arbona, 29'90 ptas., por varios gastos suplidos por cuenta del Ayuntamiento con motivo de diversos actos de representación.

Permisos para obras

Después de la lectura de las correspondientes instancias, se acordó conceder los siguientes permisos:

A D. Antonio Martorell Garau, como encargado de D. Juan Oliver, para conducir las aguas sucias y pluviales de la casa número 30 de la calle del Obispo Colom, a la alcantarilla pública, debiendo construir en dicha finca una fosa séptica con arreglo al modelo aprobado por el Ayuntamiento.

A D. Gabriel Pascual Bisquerra, en representación de D. Juan Pastor Ballester, para conducir los residuos del retrete existente en la casa n.º 26 de la calle de San Juan, a la alcantarilla pública, debiendo construir en la citada finca la correspondiente fosa séptica.

A informe del Capataz de la brigada municipal

Se resolvió pasar a informe del Capataz

de la brigada municipal de obras las siguientes instancias:

Una promovida por D. Guillermo Mayol Muntaner, como encargado de D. Pedro Mayol Pastor, para construir una cochera en unos terrenos propiedad del señor Mayol Pastor, situados en la barriada denominada *Molí de Ca'n Carabasseta*.

Otra promovida por D. Guillermo Xumet Pons, como mandatario de D. Francisca Pizá Castañer, mediante la que solicita autorización para construir un pequeño estanque en unos terrenos propiedad de la señora Pizá existentes en el ángulo que forma el cruce de la calle de Pablo Noguera con la prolongación de la calle de Francisca y Catalina Casanovas, a cuyo objeto le precisará—dice—trasladar a unos diez o quince metros más arriba la toma de agua de la acequia para conseguir altura suficiente mediante un sifón de tubería impermeable, haciendo constar, además, que ya tiene el permiso de los propietarios de dicha acequia por cuanto al derecho de éstos se refiere.

A informe del señor Delegado local de la Fiscalia de la Vivienda

Se resolvió pasar a informe del señor Inspector Municipal de Sanidad, Delegado en esta ciudad de la Fiscalia de la Vivienda, una instancia promovida por D. Guillermo Mayol Muntaner, en nombre de don Nicolás Morell Bernat, mediante la que solicita permiso para edificar una casa con arreglo al proyecto presentado, en un solar propiedad del señor Morell, sito en la calle de Cetre; conducir las aguas sucias y pluviales de la misma a la alcantarilla pública, y construir una acera adosada a dicha casa.

A informe del Sr. Ingeniero Director de Obras de Puertos

Se resolvió pasar a informe del señor Ingeniero Director de Obras de Puertos de Mallorca, una instancia promovida por don Martín Cifre Oller, como encargado de don Miguel Cardell Bauzá, mediante la que solicita permiso para construir una fosa séptica con arreglo al modelo aprobado por el Ayuntamiento en la casa n.º 14 de la calle de la Marina, de la barriada del Puerto de esta ciudad, y para conducir las aguas residuales procedentes de la misma a la alcantarilla pública.

Aprobación de unas escrituras provisionales para la compra de unas fincas

Dióse cuenta de unas escrituras provisionales verificadas entre el señor Alcalde y las vecinas D.ª Catalina y D.ª Margarita Coll Barceló, para la compra a favor del Ayuntamiento de la casa n.º 22 de la calle de la Romaguera y otras dos sitas en la Avenida de Cristóbal Colón, una señalada con el n.º 20 y la otra sin número, para el emplazamiento del Mercado cubierto de esta ciudad.

La Corporación, enterada, acordó aprobarlas.

El plan de reforma de la enseñanza primaria

Dióse cuenta de un oficio remitido por el señor Inspector Provincial de Primera Enseñanza de Baleares, participando que en espera de que se apruebe por la Superioridad la solicitada reorganización de las escuelas de enseñanza primaria de esta ciudad, y a fin de que dicha enseñanza se desenvuelva dentro de las normas de má-

CUBRA

los gastos que le ocasionaría una defunción en su hogar

La "FUNERARIA LLORET,"

UNICA NETAMENTE MALLORQUINA

Le responde con capital propio

General Mola, n.º 23 (antes Unión)

PALMA

Teléfono n.º 2017

Sucursal en Sóller { Calle Juan Marqués Arbona, n.º 44
Teléfono n.º 96

Representante. JAIME FEMENIAS, Tamany, 9

Teléfono, n.º 99 - Sóller

xima austeridad y eficacia, tal como las actuales circunstancias reclaman, ha resuelto lo siguiente:

1.º El funcionamiento provisional de una Escuela unitaria de niños en La Huerta, a cargo del Maestro Interino D. Bernardo Pujol.

2.º El funcionamiento provisional de una Escuela Graduada de niñas de 4 secciones (3 de niñas y una de párvulos) bajo la dirección de D.ª Josefa Sampol Fiol e integrada por la unitaria de niñas n.º 1 que regenta dicha Maestra, la unitaria de Biniaratx, dirigida por D.ª María Leandro Esteban, la de párvulos de *Ses Margades*, que dirige D.ª Natividad Vayá González, y la sección que en la Escuela Graduada de niñas tiene a su cargo la Maestra Interina D.ª Antonia Ferrer Lloret.

3.º Que las 5 secciones restantes de las Graduadas de niños núms. 1 y 2 funcionen provisionalmente en régimen de graduación única, con 5 secciones.

La Corporación se dió por enterada.

(En este momento salió del Salón de sesiones el señor Alcalde, pasando a ocupar la presidencia el gestor señor Bauzá).

Seguidamente la Corporación acordó facultar al señor Bauzá para proceder al arriendo de la casa n.º 1 de la calle de Moragues, al objeto de instalar en la misma la Escuela Graduada de niñas, de 4 secciones, que se ha dicho, y al propio tiempo facultar al señor Alcalde para alquilar la casa n.º 654 de la Manzana 49, a fin de instalar en ella la proyectada escuela unitaria de niños de la Huerta.

Oficio del Delegado de Hacienda aprobando el Presupuesto municipal

(En este estado volvió a entrar en el Salón Capitular el señor Alcalde, pasando nuevamente a ocupar la presidencia.)

Dióse cuenta de un oficio remitido por el limo. Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, mediante el cual manifiesta que examinado el Presupuesto municipal ordinario formado por el Ayuntamiento para regir durante el presente ejercicio y hallándolo confeccionado con sujeción a las disposiciones vigentes, ha acordado aprobarlo.

La Corporación se dió por enterada.

Ingresos

Se acordó ingresar en la Caja municipal la cantidad de 417'25 ptas., importe de los plenos suministrados al ganado del Instituto de la Guardia civil, destacado en esta población, durante los meses de Noviembre y Diciembre últimos.

El jornal regulador de un bracero

La Corporación acordó fijar en 5'50 pesetas el jornal regulador de un bracero en este término municipal, a los efectos correspondientes.

La provisión interina de la plaza de Interventor de fondos

Dióse cuenta de una circular del Excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia de 22 de Enero último, publicada

en el «Boletín Oficial» n.º 11.100, reproduciendo y recordando el más exacto cumplimiento de la Orden del Gobierno General del Estado Español de fecha 19 de Junio de 1937, sobre provisión de los cargos de Secretarios, Interventores y Depositarios de Corporaciones provinciales y municipales por personal perteneciente a los Escalafones de los tres Cuerpos mencionados.

La Corporación, enterada, acordó dar cumplimiento a la citada disposición y, en consecuencia, acordó la provisión interina de la plaza de Interventor de fondos de este Municipio, que se halla vacante por dimisión del anterior, abriendo al efecto el correspondiente concurso y publicando el anuncio del mismo en la forma ordenada.

Ruegos y Preguntas

Pago del importe de unos terrenos

A propuesta del señor Alcalde se acordó satisfacer a D. Andrés Pastor Castañer la cantidad de ciento setenta y cinco pesetas cincuenta céntimos, importe de un tramo de terreno situado en la calle de Pons que se adquirió para la vía pública.

Sobre la adquisición de unos terrenos para construir un depósito

El señor Alcalde dió cuenta de las gestiones que se han realizado para la compra de los terrenos necesarios para la construcción de un depósito depurador, con arreglo al acuerdo o convenio verificado últimamente con el señor Comandante de la Base de Aprovisionamiento del Puerto de Sóller para abastecer de agua potable la barriada marítima.

La Comisión, enterada, resolvió que el asunto de referencia fuera tratado en la próxima sesión.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

“El Gas,, S. A.

En cumplimiento de lo que previene el artículo 15 de los Estatutos por qué se rige esta Sociedad, la Junta de Gobierno de la misma ha acordado convocar a General ordinaria para el día 20 de los corrientes, a las once de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Asociación, calle de Buen Año, número 4.

Y a tenor de lo que previene el artículo 20 de dichos Estatutos, los accionistas deberán depositar sus acciones por lo menos con 24 horas de anticipación a la señalada y recoger al mismo tiempo la papeleta de asistencia.

Sóller 3 de Febrero de 1938 (2.º T).

Por «El Gas» S. A.—El Director Gerente, J. Rullán.

Francisca Magraner

Profesora de Corte y Confección
Sistema Decimal

Ofrece al público sus servicios

Calle de Serra, n.º 6 —SOLLER

FRUTOS FRESCOS Y SECOS - PRIMICIAS
CASA DE EXPEDICION, COMISION, TRANSITO

LA MORABITA
 LLOC
 MARCA REGISTRADA

BARTOLOMÉ COLL

3, Place Notre - Dame - Du - Mont, 3

IMPORTACION
 DIRECTA

Marca B. C. DEPOSITADA

Teléfono } COLBERT 57-21
 GARIBALDI 75-77

MARSELLA
DATILES

TEL GRAMAS: LLOC MARSELLA

CASA DE COMPRAS PARA LOS DATILES A TOUGGOURT
 : : : ESPECIALIDAD EN LAS EXPEDICIONES POR VAGONES COMPLETOS : : :

CACAHUETES, BANANAS DATILES, NARANJAS

Boletín de información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

Próxima velada Pro Combatientes Sollerenses

La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de esta ciudad tiene organizada para en fecha muy próxima una velada artístico-benéfica con destino a los Combatientes hijos de Sóller que se hallan en el frente de batalla, ya sean soldados, falangistas o requetés.

No podemos adelantar el programa por no estar del todo ultimado.

Es preciso que el pueblo de Sóller sepa demostrar en esta ocasión su elevado patriotismo, ya que la finalidad de la función no sólo reviste el carácter de ayuda y protección para los que se hallan en el frente, sino que, si se quiere, es socorrer a nuestros parientes y amigos que tan valerosamente contribuyen en la vanguardia a la Salvación de España.

¡Que ellos no nos puedan decir, cuando regresen victoriosos, que su pueblo, su pueblo de Sóller, no ha sabido tenerlos presentes en las horas duras de la prueba!

Por ello es que la Delegación Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. confía en que esta función revestirá inusitado carácter y esplendor.

No olvidemos nunca, nunca, que los soldados del frente son los que ganan la Guerra. Para ellos nuestro agradecimiento y nuestra estima.

Actividades de Falange Femenina

Sin perjuicio de informar otro día con más detención a nuestros lectores acerca de la labor nacional-sindicalista que se desarrolla entre los obreros de la Base de Aprovisionamiento del Puerto de esta ciudad, con la debida autorización de la Jefatura de la misma, adelantamos hoy que se ha dispuesto un servicio de auxilio y protección para aquellas familias de sus obreros, en ocasión del nacimiento de un hijo o de una hija.

Entre los regalos que deben efectuarse figura una canastilla de recién nacido. La Falange Femenina es la primera que hace este obsequio, y a este efecto sus afiliadas han confeccionado una preciosa canastilla que contiene todas aquellas prendas propias de la misma, en rica tela y primorosamente bordadas.

Se nos informa que esta canastilla ha merecido calurosos elogios de los organizadores, por lo cual se proponen que en lo sucesivo sirva de modelo-tipo para las que tengan que regalarse.

Auxilio Social

Mientras quede en España un hombre sin pan, un solo hombre con la carne desnuda y la Patria no sea un hogar cálido para todos, no podremos proclamar victoria.

Para eso ha nacido Auxilio Social.

¿Serías tú el mal español que no quisiera contribuir al renacimiento de la Patria? Tú que vives holgadamente ¿permitirás que otro español, hermano tuyo, carezca de todo lo necesario?

¡Que no quede, pues, ningún sollerense que no deposite quincenalmente los 30 céntimos en las Huchas de Auxilio y deje de alistarse a la Ficha Azul.

Esta misión dulce y generosa es el preludio de la paz, esta paz que nos canta nuestro Himno, que nos dice vendrá con paso alegre.

O. J.—Delegación Local

Para mañana, domingo, día 20 Febrero, se ordena a todos los Cadetes, Flechas, y Pelayos de estas Organizaciones Juveniles, se concentren en su cuartel Victoria, a las nueve y cuarto de la mañana, donde les será comunicada una orden de la Delegación Nacional de las Organizaciones Juveniles.

Sóller, 19 de Febrero de 1938-2.º A. T. Era Azul.

El Delegado Local.—M. Serra.

Franco. Franco. Franco.

¡Arriba y Viva España! ¡Gloria al Ausente!

Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.—Sóller

Segundo Año Triunfal—Era Azul.

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

Seguros Sociales

En las oficinas de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros (Sección de Seguros Sociales), Plaza Calvo Sotelo, 19 y 20, se han recibido tramitados los expedientes de liquidación y pago a los obreros inscritos en régimen de Retiro Obrero Obligatorio que a continuación se detallan:

Fondo Ahorro Capitalizado

D. Antonio Coll Palou, de la entidad patronal D. Jaime Ripoll Oliver.

Seguro de Maternidad

D.ª María Castañer Bennassar, y doña Catalina Cañellas Mas, de la entidad patronal Sres. Rullán y Mayol; doña Antonia Mas Florit, de la entidad don Vicente Alcover Colom.

Compañía Ferrocarril de Sóller

AVISO

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, celebrada el día 11 del actual y en cumplimiento del artículo 18 de los Estatutos, se convoca a Junta General ordinaria de Accionistas, que tendrá lugar el día 27 del actual, a las 10 y media de la mañana, en el local que ocupan las Oficinas de esta Sociedad.

Los señores accionistas que deseen concurrir a ella deberán solicitar papeleta de asistencia y depositar a la vez sus acciones en la Caja de la Sociedad por lo menos con veinticuatro horas de anticipación, a la señalada, según prescribe el artículo 20.

Sóller 12 de Febrero de 1938. II Tr.—El Presidente, J. Puig.—El Secretario, J. Torres.

O R Y S O L

pasta líquida para limpiar metales
 Se vende en la LIBRERIA MARQUES

De hoy en ocho...

De hoy en ocho días: El próximo sábado, día 26, a las cuatro de la tarde, se inaugurará, en el Colegio de MM Escolapias, la Tómbola que, a favor de los soldados heridos, han organizado las alumnas de dicho Colegio. Al acto de la inauguración, que revestirá caracteres de solemnidad, pues que será realizado con la asistencia de nuestras dignas Autoridades locales y de otras distinguidas personalidades de fuera, se invita por medio de estas líneas al público en general, y de un modo particular a los padres y familias de las alumnas. La Tómbola, que estará compuesta de variados y hermosos objetos, podrá visitarse durante los días 27, 28, de Febrero y 1.º de Marzo de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde.

Esperamos que Sóller con su aportación y entusiasmo patriótico colaborará a nuestro deseo de hacer llegar una muestra de agradecimiento y simpatía a un puñado de valientes que en el Hospital Calasancio de la Sierra de Córdoba sufren los dolores de las heridas recibidas en el campo de batalla luchando por Dios y por la Patria.

27... 28 de Febrero y 1.º de Marzo: Días de Carnaval. Mientras España se desangra y sufre, mientras los hay que tanto padecen, fuera indigno, no ya de cristianos sino de españoles y de personas de nobles sentimientos, el entregarse a según qué clase de diversiones y pasatiempos. Nosotras, las niñas del Colegio de MM. Escolapias, brindamos al público nuestra Tómbola, en donde, además de poder pasar un rato agradablemente entretenido, podrá tener la satisfacción de contribuir a la obra de llevar un poco de alegría y de consuelo a nuestros admirables y abnegados soldaditos.

Colegio de MM. Escolapias: Tómbola a favor de los heridos... ¡¡Sollerenses!! ¡¡Patriotas todos!!

¡¡No dejéis de visitarla!!

UNAS ALUMNAS.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

19 Febrero de 1898

El martes de esta semana tuvieron lugar en el colegio de las MM. Escolapias los primeros exámenes de las parvulitas que en dicho Colegio reciben educación e instrucción. Asistieron al acto y ocuparon la presidencia las Autoridades civil y eclesiástica de esta localidad y ocuparon sitios de preferencia, junto a la tribuna presidencial, comisiones del Ayuntamiento y del Clero. Asistieron también buen número de padres y madres de las alumnas y una concurrencia extraordinaria de vecinos de toda edad y condición, de uno y otro sexo, llenaba por completo el vasto salón en que el acto se celebraba y la antesala del mismo, la sala de la nueva clase de dibujo y el corredor contiguo. Sor Amparo, directora de la clase de parvulas recientemente creada, dirigió los ejercicios, con lo que demostró su aptitud y sus profundos estudios pedagógicos, en especial sus

conocimientos del método de Froebel. Las parvulitas los ejecutaron con gran precisión y ajuste, lo que causó la admiración de todos los asistentes, lo mismo que la entonación en los cantos y el acierto en sus respuestas a las preguntas sobre aritmética, doctrina, geografía y gramática. Fueron calurosamente aplaudidas y muy felicitada la mencionada Profesora. Usaron de la palabra el Rdo. Sr. Ecónomo, el señor Alcalde y D. José Rullán, Pbro., y terminado el acto obsequiando a las niñas con pastas y confites. Salieron los concurrentes altamente satisfechos de los adelantos de las pequeñas alumnas, verdaderamente notables, dado el poco tiempo que lleva aquí de existencia tan útil institución.

El carnaval de este año puede decirse que no es de los más animados que en este pueblo se han visto. A excepción de los bailes del nuevo salón «El Temporal», que rebosan de máscaras, en todos los demás, si en realidad no falta animación, no es ésta tanta ni tan alegre y bulliciosa como la de otros años. El primero de los dos bailes que la sociedad recreativa «La Unión» acordó dar, tampoco estuvo todo lo concurrido que prometía estar. Las señoras prepararon sus disfraces para asistir únicamente al segundo y último de dichos bailes, siguiendo la moda al parecer reinante entre las de la capital.

La antigua y acreditada casa de los señores Colom y Comp.ª de la Habana, remitió en el último correo a nuestro Director un giro de cien pesetas y una atenta carta suscrita por el socio de aquella, nuestro paisano y estimado amigo D. Guillermo Colom y Muntaner, suplicándole se sirviera hacer entrega de la expresada cantidad a la «Junta Local de Protección al Soldado». Dicho giro fue cobrado en la sucursal del «Crédito Balear» a cuyo cargo estaba extendido, y conforme con las órdenes recibidas quedó hecha en el acto la entrega de la mencionada suma en la Depositaria de la Junta Local de referencia.

Según hemos leído en algunos de nuestros colegas de la capital, ha sido nombrado Juez de primera Instancia del partido de Inca nuestro paisano y distinguido amigo D. Juan Ripoll y Estades, que desempeñaba igual cargo en el de Oliva.

Queda ya en los huertos de toda esta comarca poca cantidad de naranja y de seguro en Francia abunda más actualmente que en las últimas semanas, pues que se habían hecho pedidos que más tarde se mandó suspender. Los precios se han mantenido poco tiempo a 35 reales la carga si es cierto, como se dice, que se han pagado partidas a 40, y que aún a este precio nieganse los propietarios a vender. Los limones continúan pagándose a ocho pesetas la carga.

En la iglesia del colegio de MM. Escolapias celebróse el jueves solemne fiesta de desagravio, con exposición del Santísimo Sacramento. En la Misa mayor predicó el M. I. Sr. D. Cándido Sánchez, teniente vicario castrense de esta provincia, quien con arrebatadora elocuencia trató extensamente de la necesidad de la instrucción religiosa. Por la noche precedió a la reserva un devoto ejercicio, con plática por el Rdo. Ecónomo de esta parroquia.

Publicase al final de la «Crónica local» del SOLLER, en su último número, una relación de los mozos del actual reemplazo que fueron sorteados en la mañana del próximo pasado domingo, según dijimos. Han sido éstos, hogaño, en número de noventa y tres.